



## Alcalde presenta Plan de Desarrollo Económico Comunal al Gobierno

- Se trata de una planificación a cuatro años, basada en inversiones públicas y privadas, tanto en sectores urbanos como rurales de la capital regional.

**Coyhaique.-** El Plan de Desarrollo Económico Comunal Coyhaique presentó este jueves el alcalde Carlos Gatica Villegas, al Delegado Presidencial Regional, Jorge Díaz Guzmán, acompañado por los seremis de Gobierno, Úrsula Mix; Economía, Felipe Rojas; Agricultura, Eugenio Ruiz y director de Sernatur, Claudio Montecinos, entre otros directivos y equipos técnicos.

El plan está diseñado a cuatro años plazo, sobre la base de inversiones públicas y privadas, tanto en el sector urbano como rural, con miras al próximo centenario de la capital regional, el 12 de octubre de 2029.

De allí que la reunión tuvo por objetivo facilitar la coordinación de los organismos vinculados a la materialización de las diferentes iniciativas, como indicó el Delegado Regional, Jorge Díaz.

“Estamos coordinando el esfuerzo del sector público con las iniciativas que el alcalde está exponiendo en esta jornada. Nosotros estamos poniendo a disposición nuestra logística y planificación del proceso presupuestario 2026. Fundamentalmente, reforzamos la coordinación de los servicios públicos, en la planificación desde el punto de vista urbano, productivo y logístico, para que los planes y proyectos que el alcalde está pensando para incentivar el desarrollo económico de nuestra capital, tenga coherencia con lo que nuestro gobierno está implementando”, destacó.

Entre las iniciativas, el alcalde Gatica dijo que “en el caso de los sectores rurales, estamos potenciando darle vocaciones productivas a

cada una de las localidades, con el objetivo de tener fuerza laboral y posibilidades de empleo. Por ejemplo, una fábrica comunitaria de lana en el sector de Ñirehuao; una fábrica de procesos productivos en Villa Ortega y Valle Simpson y una fábrica de cemento microvibrado en El Blanco. Lo que estamos viendo con estas conversaciones, es avanzar en la factibilidad de ubicación y posibilidad de inversión, entre otros aspectos”.

En el caso de las inversiones públicas, se está evaluando el uso de recursos procedentes de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere), entre otras fuentes de financiamiento. Además, se están afianzando las coordinaciones para la concreción de iniciativas privadas en este período en la comuna.

“Por otro lado, tenemos la inversión privada, donde estamos ayudando, trabajando en conjunto, siendo gestores para que las cosas ocurran, apoyando a los inversionistas privados que quieren desarrollar operaciones en nuestra zona, con proyectos como algún centro comercial, los data center que impulsan el ministerio de Economía con Corfo, proyectos de energía y otros donde hemos estado hablando con el Ministerio de Vivienda, con la Cámara Chilena de la Construcción, con la Cámara de Turismo y con la Cámara de Comercio”, concluyó Carlos Gatica.

De acuerdo a las estimaciones preliminares, se ha considerado la generación de alrededor de diez empleos en los sectores donde se desarrollarán estas iniciativas.